
猪和农作物相伴共生，粪污经过无害化处理后

通过管道回田。养殖场不再污水横流、臭气熏天，田

地得到有机肥滋养，土壤疏松不板结。这是3月31

日记者在位于肖旗乡韩店村的康龙自然农业国家级

生态农场看到的情景。

在下沉式大棚猪舍内，一头头生猪膘肥体壮。

“猪舍采用地面下沉式大棚结构，春秋季节采用自然

通风，冬季采用日光增温和地温效应保暖，降低能

耗，夏季采用负压通风，适合猪群生长。”河南康龙实

业集团（以下简称康龙集团）董事长王世杰介绍说。

始建于2012年9月的康龙自然农业国家级生态

农场占地面积3000亩，包括农作物种植、蔬菜种植

和农业科普研学教育基地。2022年12月，生态农场

被河南省农业农村厅评为“省级生态农场”；2023年

12月，被农业农村部农业生态与资源保护总站、中

国农业生态环境保护协会评为“国家级生态农场”。

生态农场和普通农场有什么不同？王世杰说，

康龙自然农业国家级生态农场秉承绿色循环发展理

念，采用“养殖+沼肥+种植”生产模式，利用沼渣、沼

液和有机肥代替化肥，用于农作物和蔬菜种植。采

用物理方法和生物方法防治病虫草害，物理防治采

用太阳能杀虫灯、粘虫板等技术；生物防治采用生物

农药、以虫治虫等技术；人工除草和机械除草相结

合，禁用除草剂。收获、收获后处理、包装、贮藏、标

识、运输、销售等环节都有完整的档案记录。此外，

农场还依托集团的技术、资源、资金和销售平台优

势，与河南农业大学、河南科技大学、河南省农科院

等院校和科研机构合作，建立现代信息管理系统，能

够准确监控、记录生产状况。

康龙自然农业国家级生态农场内的一处麦田

里，翠绿的麦苗长势喜人。记者观察发现，这块麦田

和其他麦田有所不同，不仅土壤色泽更深，比其他地

块儿也高出不少。

“这是我们‘净土工程’的试验田，这里是按有机标准种植的小麦，

基地土壤和灌溉水已由第三方检测机构检验，符合有机标准的相关要

求。”王世杰说，目前这块试验田正处于转换期，按照有机标准的要求，

这块田的转换期为播种前24个月。 （下转第二版）
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4月1日，县委书

记王代强主持召开十

三届县委第172次常

委会会议。县委副书

记、县长刘海亮，县委

副书记苏明捷等县委

常委会组成人员出席

会议。

会议传达学习了

习近平总书记关于整

治群众身边不正之风

和腐败问题有关重要

论述，要求深入学习

贯彻习近平总书记的

重要论述，认真落实党中央的决策部署，扎实

办好民生实事，纵深推进集中整治工作不断

取得新成效。

会议传达学习了蔡奇、李希同志在中央

党的建设工作领导小组第十一次会议上的讲

话精神，要求全面贯彻落实蔡奇、李希同志的

讲话精神，严格按照我县学习教育工作方案，

组织开展好学习研讨、查摆问题、整改整治、

开门教育4方面重点工作。

会议专题研究了群众身边不正之风和腐

败问题集中整治工作，并听取了全县工作情

况汇报。

会议强调，一要提高政治站位，深刻领悟

开展集中整治的要义。要坚定不移地把习近

平总书记和党中央的决策部署贯彻好，把省、

市纪委监委的新部署、新要求落实好，持续深

化整治群众身边不正之风和腐败问题，以问

题真解决、群众真满意的实际成效夯实党的

执政根基。

二要聚焦重点任务，纵深推进集中整

治。要在深化集中整治上下功夫，聚焦突出

问题，督促相关部门上下贯通、横向协同，抓

好整改整治；要在案件查办上下功夫，深挖问

题线索，提升办案质效，坚定不移快查快办、

严查严办；要在办好民生实事上下功夫，围绕

群众诉求，找准痛点难点堵点，着力解决群众

急难愁盼问题；要在边整边改上下功夫，以个

案促整改、以类案促治理，举一反三、标本兼

治，不断深化改革、完善制度，抓好源头防控，

提升治理水平。

三要加强协同配合，切实扛牢各方责

任。各单位、各部门要积极参战，建立“一领

域一清单”，实施“动态式”管理、“项目化”推

进，全力把本行业本领域集中整治工作抓紧

抓实，各乡镇（街道、办事处、示范区）要参照

县委、县纪委监委模式，成立本单位集中整治

工作专班，指导调度本辖区集中整治工作，以

扎扎实实的工作成效取信于民、造福于民。

会议还研究了其他事项。

（刘源 文/李得胜 图）

王代强主持召开十三届
县委第172次常委会会议

4月1日下午，刘海亮主持召开国家光伏

储能实证实验平台工作专班第一次推进会，主

要任务是加快推进国家光伏储能实证实验平

台（平顶山基地）的建设进程，为后续工作明确

方向，提供坚实保障。

刘海亮强调，要加强顶层设计，各部门需

紧密协作，结合地区实际情况，从全局角度出

发，制定科学合理、切实可行的建设方案，确保

方案具备前瞻性和可操作性。要全力做好前

期工作，积极协调解决项目推进过程中遇到的

土地、资金、手续审批等问题，加快项目审批流

程，为平台建设创造良好条件。要明确时间节

点，倒排工期，按照既定计划稳步推进，真抓实

干，确保项目及时落地。要深入研究运营方

式，充分借鉴国内外同类先进平台的经验，结

合本地实际情况，探索出一套适合平台发展的

运营路径，在保证实验平台科学、严谨运行的

基础上，实现经济效益与社会效益的最大化，

为宝丰县经济社会高质量发展贡献力量。

会上，各部门负责人分别汇报了各自领域

与平台建设相关的工作进展及计划，并就工作

中可能存在的问题进行深入交流和讨论，共同

探讨解决方案。 （李前进 姚西慧）
编辑 张跃红 校对 郭佳佩

刘海亮主持召开国家光伏储能实证
实验平台工作专班第一次推进会

4 月 1 日上午，我县召开 2025

年度说唱文化生态保护建设工作

会议，总结 2024 年成绩，部署 2025

年工作，动员全县上下凝聚共识、

坚定信心，全力推进说唱文化（宝

丰）生态保护区高质量发展。县委

书记王代强出席会议并讲话，县委

副书记、县长刘海亮主持会议。

王代强指出，过去一年，全县

上下紧紧围绕“遗产丰富、氛围浓

厚、特色鲜明、民众受益”工作目

标，聚焦各项重点工作任务，在生

态区建设中取得了显著成效。县

委、县政府对大家的工作表示充分

肯定。

王代强强调，要认真学习2022

年中办、国办联合印发的非物质文

化遗产保护工作意见，党委领导、

政府负责，部门协同、社会参与，推

动生态区建设工作再上新台阶。

就如何做好 2025 年说唱文化

生态保护建设工作，王代强要求，

要统一思想，深刻认识生态区建设

的重要意义。做好生态区建设是

传承弘扬优秀传统文化的重要举

措，是推动文化繁荣发展的现实需

要，是提高县域竞争力的战略选

择，对提升宝丰文化软实力具有十

分重要的意义。要聚焦重点，推进

生态区建设迈向新高度。各单位、

各部门要抓住关键，进一步加强文

化遗产保护，完善文化设施建设，

创新文化传承发展，推进各项工作

取得新突破。要以文彰旅，助力县

域经济高质量发展。我们要综合

用好众多非遗资源，培育文化产业

新动能，打造乡村振兴新引擎，深

化文旅融合新图景，在推动发展上

做文章。要加强统筹，凝聚生态区

建设合力。各乡镇（街道）、各单位

要强化组织领导，明确责任分工，

强化要素保障，大力推进说唱文化

生态保护区建设，让说唱文化在新

时代绽放更加绚丽的光彩，为全国

文化繁荣发展贡献宝丰力量。

会议通报了 2025 年马街书会

系列文化活动开展情况、2024年生

态区建设工作情况，对下步工作进

行了安排部署。文广旅局、住建

局、文投公司、文峰街道、赵庄镇、

大营镇围绕各自工作进行了交流

发言。

会议还对森林防火、沟渠连

通、经济发展、安全生产等重点工

作提出了明确要求。

马胜昔、王浩、夏上、申红霞、

阿卫国、李俊杰、杨淑祯、潘廷韬出

席会议。 （李得胜 朱亚旭）

我县召开2025年度说唱文化
生态保护建设工作会议
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